

Le Prix du Gouverneur général pour l'entraide



Paul-Émile Cormier

Saint-Antoine (Nouveau-Brunswick)

Pour Paul-Émile Cormier, l'éducation n'est pas seulement un travail, c'est une passion. Il a fait carrière dans l'enseignement, dirigeant l'École Camille-Vautour de Saint-Antoine pendant 30 ans. Mais sa passion a dépassé les limites de sa vie professionnelle.



C'est en 1984 qu'il commence à se dévouer à la cause de l'alphabétisation. Il n'existait à cette époque ni cours de formation, ni programme, ni matériel pédagogique. La mairesse de Saint-Antoine, Roseline Maillat, explique : « C'est avec peine et misère que Paul-Émile retroussa ses manches et organisa un cours du soir dans sa communauté de Saint-Antoine, afin de venir en aide à ces individus qui ne savaient ni lire, ni écrire ». Depuis ce temps, le taux d'alphabétisation dans cette région a augmenté de façon remarquable.

« Il a su, par son dynamisme, sa clairvoyance et son leadership, faire progresser plusieurs dossiers importants pour l'alphabétisation au Nouveau Brunswick », ajoute Roger Doiron, ancien président du Conseil d'administration de la Fédération d'alphabétisation du Nouveau Brunswick.

Journaliste et chroniqueur de 2000 à 2010, il a signé au-delà de 700 chroniques sur l'alphabétisation des adultes dans le journal francophone *L'Étoile*. Il a obtenu le Prix d'excellence Peter Gzowski en 2004, devenant le premier francophone à recevoir cet honneur pour ses écrits. Il est actuellement président du Conseil d'alphabétisation de Kent-Sud, président du comité régional Apprentissage pour adultes Sud-Est ainsi que membre du conseil d'administration de la Fédération d'alphabétisation du Nouveau-Brunswick.

Paul-Émile a fait partie du Conseil du Premier ministre sur la condition des personnes handicapées et du Conseil consultatif des aînés du Nouveau-Brunswick, et il a siégé au conseil municipal du village de Saint-Antoine. Au cours de sa vie, il a œuvré dans plusieurs autres sphères d'activité incluant le hockey mineur et senior, des associations sportives et culturelles, la Caisse populaire, les Chevaliers de Colomb, des regroupements parents-enseignants ainsi que des comités d'animation sociale dans sa paroisse.

« Il a su, par son dynamisme, sa clairvoyance et son leadership, faire progresser plusieurs dossiers importants pour l'alphabétisation au Nouveau Brunswick. »

**Roger Doiron, ancien président
du Conseil d'administration de la Fédération
d'alphabétisation du Nouveau Brunswick**

Paul-Émile Cormier maîtrise l'art de communiquer avec une grande simplicité et il a su mettre son talent au service de sa communauté.



Le Prix pour l'entraide a été remis à Paul-Émile Cormier le 17 avril 2012, à Rideau Hall.
Sgt Ronald Duchesne 2012 © Rideau Hall